



JARDINS D'ESPOIRS INFOS N° 11 – 21 février 2025

Editorial

Ils ont voyagé en Mauritanie pour la première fois

Nous venons de vivre une expérience extraordinaire, au plus près de la réalité, de nos actions et des besoins de nos amis Mauritaniens. Ce fut très enrichissant humainement et très dépaysant culturellement.

L'accueil chaleureux, accompagné de remerciements sincères, des villageois que nous avons rencontrés, aussi bien à

Nouakchott que dans la région du Sud, confirme le bien fondé de Jardins d'Espoirs et combien son action est importante pour ces populations.

De ce voyage, nous revenons enrichis et plus conscients que jamais du reste à accomplir.

Bruno, Roseline et Yves



Notre 18^{ème} container

Le Vendredi 22 novembre, 18 bénévoles ont chargé le 18^{ème} container. La société Brangeon l'a acheminé gratuitement, jusqu'au port de Saint-Nazaire pour les destinataires suivants : l'hôpital public Cheikh-Zayed de Nouakchott, et des associations partenaires. Dans ce container nous y avons déposé 43 lits médicalisés et 40 matelas, des fauteuils roulants, des tables d'examen, 40 cartons de fournitures

médicales, 22 cartons de lunettes, des vêtements, qui nous ont été offerts par des Ehpad, Pharmacie Humanitaire Internationale (PHI) la pharmacie du Plessis-Grammoire, le CHU, des opticiens et des particuliers, soit plus de 500 colis.

Parti de Montoir le 27 novembre notre container a été déchargé le 7 janvier 2025.



Les inondations en Mauritanie

Les années se suivent et se ressemblent. Une nouvelle fois, la Mauritanie a connu durant le mois d'octobre 2024 des périodes d'inondations qui ont laissé d'énormes dégâts matériels.

Les 3 régions proches du Fleuve dans lesquelles nous intervenons ont été touchées. Dans le village de Béguémoune plus **de 90 maisons se sont retrouvées sous les eaux et privées de communications routières.**

Ainsi, des dizaines de milliers de personnes vivant dans les localités de la vallée du fleuve Sénégal, sur une longueur de 500 kilomètres, subissent les crues. Face à cette situation, les autorités ont assuré le service minimum. Pour notre Association Jardins d'Espoirs, il était impensable que nous ne répondions pas

positivement à l'appel des habitants de Béguémoune.

Ainsi, notre Conseil d'Administration, à l'unanimité, **a décidé d'effectuer un virement de secours d'urgence de 841 € pour l'achat de 150 moustiquaires et 10 nattes plastifiées.**

Lors de notre dernier voyage, nous avons observé pour la première fois un village de « Déplacés climatiques » qui n'avaient pas réintégré leurs localités près du fleuve.

Les mauritaniens comme beaucoup de pays d'Afrique Subsaharienne subissent la **double peine : la pauvreté et le dérèglement climatique.** Lequel dérèglement climatique est provoqué par les pays du Nord. Nous ne pouvons pas rester insensibles face à cette situation.



Les nattes et les moustiquaires



Village de déplacés climatiques

Nouveau voyage en Mauritanie

Une nouvelle équipe de notre Association Jardins d'Espoirs, accompagnée de notre Président Michel BRARD, s'est déplacée en Mauritanie du 26 janvier au 7 février 2025. Celle-ci était composée de Bruno CALLET, de Roseline et Yves COTTIN. Leur mission : vérifier la bonne destination du matériel que nous avons envoyé par container,

valider les actions menées et nos projets pour 2025, contrôler le bon fonctionnement du matériel fourni les années précédentes et recenser les nouveaux besoins.

Nous vous présentons les 3 thèmes principaux : **la santé, notre partenariat**



avec les associations locales, notre action
Clés en Main au Sahel.

La santé :

Nos représentants se sont déplacés à l'hôpital de Cheikh Zayed pour lequel une partie importante de notre container était destinée.

C'était notre première rencontre officielle avec le Professeur SALECK, Rhumatologue, directeur de cet hôpital situé dans la périphérie de Nouakchott.

Le directeur nous a présenté son hôpital qui vient d'informatiser le suivi des patients. Il a à sa disposition 181 lits et 12 blocs opératoires.

Celui-ci nous a adressé ses plus vifs remerciements.

Puis notre délégation a rencontré le Dr MINNIH et le Dr BADHAI au centre de Priorité à la Vue. Ce centre procède à plus de 2 500 opérations par an dont 10 interventions de la cataracte par jour.

100 examens d'imagerie des yeux sont réalisés avec l'appareil OCT (Optical Coherence Tomography) que nous avons fourni à ce centre.



La table d'ophtalmologie donnée en 2024

Nous avons rencontré les représentantes de l'Association AMVC gynéco qui regroupe 50 femmes malades en soins palliatifs suite à un cancer gynécologique, principalement des cancers du sein. Cette association apporte son soutien aux familles atteintes par cette maladie et, en particulier, apporte une aide à la détection du cancer du sein ;

Des bénévoles méritants, engagés que nous devons aider (fauteuils roulant, béquilles, déambulateurs)

Enfin rencontre avec l'Association SEBKHA qui exerce en ophtalmologie depuis 24 ans et procède à des examens de vision au tarif de 5€ par patient avec délivrance d'ordonnances. Cette association souhaite ouvrir un centre de stomatologie



Les lits donnés par Jardins d'Espoirs

Rencontre avec les associations partenaires

L'Association des **jeunes de Riyad** organise des stages de rattrapage scolaire en classes primaires et secondaires. 100 élèves dont

80% de filles ont été formés à l'informatique. **Elle organise également des formations contre la violence et**

Jardins d'Espoirs



entraîne une équipe de football de plus de 30 jeunes.

Le maire de Riyad nous a fait part de ses projets pour sa ville de 248 000 habitants. Il n'a qu'un budget de 50 000€ et opte pour un budget investissement de 60 % et un budget de fonctionnement de 40 % avec 103 salariés.



Les jeunes de Riyad très dynamiques

L'association **EL MINA** a pour but d'enrayer la délinquance. Elle forme 881 jeunes filles tous les 2 mois en fonction des demandes : couture, cuisine,.... Les garçons sont formés à travers le sport. L'association **EL IRRADA** est très active dans l'accompagnement des personnes handicapées et des orphelins.

Nous aidons régulièrement ces 3 associations par l'envoi de tables, chaises, vêtements, fauteuils roulant pliants.



Association El Mina lutte contre la délinquance

Action Clés en Main au Sahel

A Nouakchott, notre délégation a rencontré notre partenaire « la SONADER » à qui nous avons confié la logistique de l'action de soutien aux cultures maraichères.

Cette rencontre nous a permis de dresser le bilan de l'année et de préciser les projets à venir. Nous avons particulièrement insisté auprès de la SONADER pour qu'elle travaille en étroite collaboration avec les Présidents des Régions du Brakna et du Gorgol.

Nous avons réfléchi avec cet organisme au financement des prochaines actions. Il nous est de plus en plus difficile d'obtenir des subventions pour poursuivre notre démarche. La Sonader s'est engagée à poursuivre sa collaboration y compris dans la recherche de financements.

Après cette rencontre et pendant 2 jours,

nos quatre **représentants** sont allés à la **rencontre d'une dizaine de coopératives.** (1 800 Kms en 5 jours)

Comme les années précédentes, nous avons été très bien accueillis par les femmes membres des coopératives. Il **convient de saluer leur courage pour cultiver leurs périmètres maraichers.** Elles doivent supporter la chaleur et plus récemment les inondations. Paradoxalement le manque d'eau et les difficultés de pompages viennent compliquer leur travail.

Elles nous demandent de poursuivre notre aide avec notamment des aides ponctuelles pour obtenir un accès à l'eau d'irrigation (réparations et achats de pompes). L'action de plantations de haies vives autour des périmètres maraichers et



de fruitiers : moringas, bananiers et papayers sont particulièrement bien

appréciés par les populations



Les femmes dans les coopératives maraichères



Pompage dans le fleuve Sénégal

Action Centrale Solaire

Cette centrale, financée par notre association, fonctionne depuis trois ans et malgré quelques adaptations nécessaires elle a pris un bon rythme de fonctionnement et de croissance, puisque en 2024 les recettes ont doublé.

Le GIE formant 8 coopératives locales, assure la gestion du froid, du moulin à grains, du gonflage des pneus et du poste à

soudure. Jardins d'Espoirs a prévu un accompagnement pendant 3 ans et celui-ci devait prendre fin en 2025. Lors de la réunion avec les présidentes et notre délégation, le GIE a souhaité une poursuite de notre soutien encore pendant une année. Demande à laquelle nous avons répondu positivement.



Les congélateurs très sollicités



Le poste à soudeuse bien utilisé



Voyage (suite) rencontre avec l'Ambassade de France

Le but de ce rendez-vous était de prendre contact avec Mme MALMONTET, attachée de Coopération.

Il a été convenu, à l'issue du rendez-vous, de prendre contact avec l'AFD (Agence Française de Développement) en vue d'explorer les possibilités de financement

de l'Etat Français en soutien à l'agriculture (appui de 16 millions d'euros) et de prendre rang dans le dispositif de financement « Ambassade » pour l'action de soutien aux cultures maraîchères dans le cadre du **nouveau budget de l'ambassade pour 2025**

Le Théâtre

LES ARTIMBANQUES, de la Caisse des Dépôts et Consignations d'Angers nous présentent leur nouvelle pièce « LA FIN DE L'ABONDANCE » Comme les années précédentes, les bénéfices seront attribués au profit de notre association.

Réservez rapidement votre place au 06 40 28 42 68 ou au 02 41 76 78 41 ou sur notre site www.jardinsdespoirs.org

SAMEDI 8 MARS 2025 A 20H30 Salle Sainte Cécile, le Plessis Grammoire. Tarif 8€ (4€ pour les moins de 12 ans.

Recherche de bénévoles

C'est toujours d'actualité ! (contact Michel 06 09 49 85 81)

Vous pouvez prendre contact avec nous et renforcer notre équipe de bénévoles. Ainsi vous connaîtrez

mieux la Mauritanie et les Pays Africains, une autre culture et surtout une action **humanitaire enrichissante**, des rencontres **et le plaisir de partager.**



La joie des enfants